

ont pu en apprécier la clarté, la précision et même l'humour qu'il aimait à y glisser.

Herman JANSSENS ne comptait parmi ses collègues que des amis ; on ne pouvait pas ne pas être séduit par sa vivacité d'esprit, sa délicatesse, sa modestie, sa serviabilité.

Il était Commandeur de l'Ordre de la Couronne.

---

André de RASSENFOSSE.

Le 25 août dernier, l'Université apprenait le décès du professeur émérite André de RASSENFOSSE.

Né en 1886, André de RASSENFOSSE est proclamé docteur en sciences physico-chimiques en 1909.

D'abord assistant du professeur Walthère SPRING, puis chef de travaux, il se consacre aux cours pratiques de chimie générale destinés aux futurs ingénieurs.

En 1931, notre Université lui confie le cours de Produits commercçables et de Technologie industrielle à l'Ecole des Sciences commerciales et économiques annexée à la Faculté de Droit et, en 1932, une des chaires de chimie générale à la Faculté des Sciences. En 1935, il est promu à l'ordinariat.

Suivant l'exemple de son Maître Walthère SPRING, il donne à ses enseignements un caractère expérimental empreint à la fois de rigueur et d'élégance.

Le cours de Produits commercçables fait principalement l'objet de ses préoccupations ; évitant les écueils d'une matière qui serait aisément fastidieuse, il crée par un labeur de nombreuses années, une admirable collection d'échantillons des matériaux et des produits sur lesquels portent ses leçons.

Parallèlement à ses tâches d'enseignement, il poursuit des études sur la préparation et l'analyse des denrées alimentaires et la pollution atmosphérique ; les problèmes de la panification et de l'épuration des jus sucrés retiennent particulièrement son attention.

L'histoire de la chimie lui doit aussi diverses contributions.

Homme foncièrement bon, il était aimé de tous : de ses élèves tout d'abord, aux intérêts desquels il se dévouait sans se lasser, de ses collègues qui trouvaient toujours en lui soit le conseiller, soit l'ami serviable à la porte de qui ils ne frappaient jamais en vain ; de tous ceux qui l'approchaient et que charmaient son exquise urbanité, sa distinction et sa délicatesse.

Fils d'artiste, il voyait toutes les choses avec une âme et une sensibilité d'artiste. Aussi était-il dans la nature des choses qu'après son admission à l'éméritat, l'Université trouve en lui, pour son Cercle interfacultaire des Beaux-Arts, le Président rêvé qui, jusqu'à ses derniers jours, a communiqué à nos jeunes gens l'amour de la lumière, des couleurs et du beau dont il était épris.

André de RASSENFOSSE était Grand Officier de l'Ordre de Léopold II.

---

#### Emile DEMBOUR.

Emile DEMBOUR, professeur émérite, meurt à Liège le 14 septembre 1963, à l'âge de 74 ans.

C'est en notre Université qu'il accomplit de brillantes études de droit et de notariat ; elles viennent de s'achever quand survient la première guerre mondiale. Emile DEMBOUR est engagé et bientôt blessé.

Après les combats, il revient chez nous : nommé chargé de cours en notre Université en 1926, professeur extraordinaire en 1929, professeur ordinaire en 1933, il enseigne — en ordre principal à la Faculté de Droit — la rédaction d'actes notariés en langue française, les lois organiques du notariat, puis les principes généraux du droit, l'histoire parlementaire et législative de la Belgique. la législation scolaire comparée.

Les travaux personnels d'Emile DEMBOUR et ses publications débordent largement le cadre de ses enseignements :